

# はるにれ

令和6年7月23日 No.5

## 5S ～利他の教育実践④～

校長 渥美清孝

いよいよ本日をもって1学期の教育活動を終えます。保護者・地域の皆様におかれましては、本校の教育活動に温かいご理解・ご協力を賜りました。深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

学校だよりの巻頭言では、読んでくださる保護者・地域の皆様との共通理解のもと、一緒に子供たちを育てていきたいという願いから今年度の本校教育活動の重点についてお伝えしてきました。今回は次の重点について書きます。

### 重点4 使いやすく整理整頓された学校 ～使いやすく 配置し、使わないものは廃棄すること～

整理整頓については5S運動の考え方を大切にしています。それは次のようなものです。

- 整理：不要なものを処分する。
- 整頓：必要なものをすぐに取り出せる最適な場所に置く。
- 清掃：きれいに掃除・メンテナンスを行う。
- 清潔：きれいに整った状態を維持する。
- しつけ：4つのSを全員が習慣づける。

この5S運動は会社や工場・作業場などでよく聞かれますが、学校においても大切です。5S運動の価値をあらためて考えてみましょう。

まずは安全性の向上です。不要なものの処分や最適な定位置の設定が行われれば、障害物が減少し、つまずきや落下物による怪我や事故を防ぐことができます。重大事故のリスクも減らすことができます。学校は子供にとって安全な場でなければなりません。

次に学習効率の向上です。学習用具や教育環境が乱雑な状態では、学習に必要なものを探すという無駄な時間がかかってしまいます。一方、整理整頓が徹底できれば学習に必要なものや情報を短時間で見つけることができ、時間の無駄や非効率な行為が削減されます。

さらに、子供たちのやる気や環境意識の向上です。整理整頓が行き届いたきれいな学校では無駄な行為が減り、気持ちよく学べることにつながり子供たちのやる気が高まるでしょう。そして、大人も子供も協力しながら環境を整える経験を通して、一人一人の学習環境への意識を高めることにもつながります。

このような価値を子供たちと共有しながら、さらに整理整頓の行き届いた学校にしていきたいと思います。

明日からの夏休みにおいても、引き続き健康や安全に留意され、子供たちが規則正しい生活を送ることができるよう家庭の皆様のご協力をお願いいたします。

2学期に子供たちと会えるのを心から楽しみにしています。

## ご参観ありがとうございました

### ～授業参観・学級懇談～

7月3日(水)に1・3・5年生、4日(木)に2・4・6年生の参観日を実施しました。授業参観では、たくさんの保護者の皆様の温かいまなざしを受け、子供たちが意欲的に授業に臨んでおり嬉しかったです。また、学級懇談会では、この1学期の児童の成長や今後の課題などを保護者の皆さんと共有するとともに、貴重なご意見をいただくことができました。現在、ご協力いただいている学校評価の結果と併せて、2学期の教育活動に生かしてまいります。多くの方にご来校、ご参観いただき、ありがとうございました。



## 8月の予定

日	曜	主な行事等
1	木	夏季休業(～22日)
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	山の日
12	月	振替休日
13	火	
14	水	学校閉庁日
15	木	学校閉庁日
16	金	学校閉庁日
17	土	
18	日	
19	月	弟子屈神社祭
20	火	弟子屈神社祭
21	水	弟子屈神社祭
22	木	
23	金	2学期始業式
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	クラブ 修学旅行保護者説明会(6年)
28	水	水泳学習(5年生) 緊急時児童引き取り訓練
29	木	水泳学習(3年生)
30	金	水泳学習(6年生) 町P連事前準備
31	土	

## 8月の帰宅時刻 午後6時

弟子屈小学校ホームページ 随時更新中!!

★「TOPICS」ご覧ください!

QRコード →

【弟小HPアドレス】

<http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>



## 夏休みに向けて

7月24日(水)から30日間の夏休みが始まります。この時だからこぞできる家族の交流ができたと思います。夏休みに際して、学校では特に以下のような点を子どもと確認しております。ぜひ、ご家庭でも、お声掛けをお願いします。  
※詳しくは休み前に配布されております『夏休みの生活』を参照ください。

- 子どもだけで外出するときは、午後6時までに家に帰りましょう。
- 外出するときは、行き先・帰宅時刻・誰と遊ぶかなどを家の人に連絡して出かけましょう。
- 公共の場所では、ルールを守って遊びましょう。
- 自転車に乗るときは、交通ルールを守りましょう。(すべての自転車利用者に対して、ヘルメットをかぶることが努力義務となっております。)
- 夏休み中も「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけましょう。」
- インターネットやゲームは家で使い方についての約束や時間を決めて使用しましょう。(1日2時間以内、午後8時30分までに使用を終了)
- 毎日決まった時間に学習をしましょう。
- ◇夏休み中も、こまめに水分をとるなどの熱中症対策や、外出先から帰ったときの手洗いなどの感染症予防に努めましょう。

思い出に残る、楽しい夏休みを!

## 1泊2日で貴重な体験!

### ～5年生宿泊体験学習～

7月11・12日に5年生の宿泊体験学習が厚岸町で行われました。めあては、「協力して、ルールやマナーを守り、仲良く、楽しく、全員と行く!」です。1日目は宿泊と体験学習をする施設であるネイパル厚岸周辺の森を舞台に「フォトラリー」をし、花や虫や動物などを探しました。お昼からは厚岸漁港を訪問し「競り」を見学したり、5年生からの質問に答えてもらったりしました。夕食は「野外炊飯」によるカレーライスづくり!役割分担もチームワークもバッチリで、とてもおいしく作ることができました。日が落ちる頃に行った、「キャンプファイヤー」は、ゲームやフォークダンスで盛り上がり仲間との友好を深めました。2日目は「焼き板クラフト」に挑戦!二人一組で協力して板の表面を焼き、その後は思い思いにペイントして、自分だけの作品を作り上げました。1泊2日の宿泊体験で、友達を思いやり協力しあい、集団行動やルールの価値、感謝の思いの表し方などについてもたくさん学ぶことができました。



### ファイヤー学習 —7月4日実施—

町内の燃料会社の方々や北海道LPガス協会のご協力により、5年生を対象にファイヤー学習が実施されました。

火やエネルギーに関する様々な知識や火の正しい扱い方のお話があった後、実際に火おこし体験をし、児童からは、宿泊体験での焼き板クラフトに活かしたいとの声もあがっていました。



### 防犯教室 —7月11日実施—

警察署の方を講師にお招きし、2・4・6年生を対象に実施しました。2・4年生は主に不審者から身を守るために必要なことを、6年生はネットトラブルに遭わないためにどうするかについて学びました。これから、夏休みを迎えます。日常の生活に活かしてほしいです。



### 学校評価アンケート —8月2日まで—

先日、学校からの文書でもお願いしておりますが、Googleフォームによる回答は8月2日までとなっております。

今年度は、家庭数(各家庭1回)の回答でのご協力をお願いしております。回答結果をもとに、より充実した教育活動を進めてまいります。

お忙しい中とは思いますが、ご協力、どうぞよろしくお願いいたします。

### 学校閉庁日のお知らせ

教職員の心身の健康保持を図ることを目的に、下記の通り町内の小中学校では長期休業中に「学校閉庁日」を設けております。ご理解とご協力をお願いいたします。

≪夏季休業中≫

8月14日(水)・15日(木)・16日(金)の3日間

- 学校閉庁日の期間は、職員は不在となります。
- 緊急時等の連絡は下記までお願いします。

【閉庁日の緊急連絡先】

弟子屈町教育委員会 Tel015-482-2945

### 子ども相談支援センター相談窓口のお知らせ

いじめや不登校、体罰などの学校教育に関する悩み、子育て・しつけなど家庭教育に関する悩みなどの相談窓口となっています。



- 電話相談  
0120-3882-56(無料、毎日24時間対応)
- メール相談  
[sodan-center@hokkaido-c.ed.jp](mailto:sodan-center@hokkaido-c.ed.jp)  
※急ぎの場合は電話相談を利用してください。
- 来所相談(要事前予約)  
子ども相談支援センター ※10:00~16:00  
札幌市中央区北3条西7丁目道庁別館8階  
※上記の電話相談で予約してください。